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Кемерово +4 – +6 0 – +2
Новокузнецк +4 – +6 0 – +2
Мариинск +3 – +5 ок. 0
Л.-Кузнецкий +4 – +6 0 – +2
Таштагол +6 – +8 +1 – +3
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кУрС вАЛЮтЫ  (ЦЕнтробАнк)

$  31,68 руб. €  43,76 руб.

лимат

Днем облачно с про-
яснением, осадки в виде 
мокрого снега и дождя. 
Местами гололедные 
явления, туман. Ветер 
юго-западный умерен-
ный. Давление и влаж-
ность существенно не 
изменятся.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

30 октября 
Облачно с прояснением, в отдельных районах не-

большие осадки преимущественно в виде дождя, но-
чью с мокрым снегом, ветер юго-западный 4-9, днем 
местами порывы до 14 м/с, температура ночью -2 - +3 
ºС, днем +3 - +8 ºС.

31 октября       
Облачно с прояснением, в отдельных районах не-

большие осадки в виде дождя и мокрого снега, ветер 
юго-западный 4-9, днем местами порывы до 15 м/с, тем-
пература ночью -1 - +4 ºС, днем +4 - +9 ºС.

спец ор для читателя

фото дня

ак стало известно...
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уРь ЕР
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 35-36-94, 35-37-93. 

урьер

полувагона угля 
отправлено 
потребителям  
в Кузбасском регионе 
Западно-Сибирской 
железной дороги  
27 октября.

таршему сыну кемеровчанки 
Татьяны М. уже исполнилось 
17, так что их с мужем реше-
ние завести второго ребенка 
было вполне осознанным. 
Будущая мать уже мечтала о 
том, как она станет растить 
дочку, но во второй половине 
беременности ее состояние 
ухудшилось: появились отеки, 
анемия. А на сроке 30 недель 
при очередном УЗИ плода вы-
яснилось, что и он тоже силь-
но страдает: все органы ребен-
ка, включая сердце и легкие, 
сдавлены большим количе-
ством жидкости, скопившейся 
в брюшной полости.

Спасли  
вопреки 
статистике

«По сути, дочка задыха-
лась, умирала в утробе», – с 
содроганием вспоминает Та-
тьяна. Ее срочно госпитализи-
ровали в областной перина-
тальный центр с диагнозом: 
водянка плода.

Обычно это состояние 
развивается  при резус-
конфликтной беременности, 
когда у будущей матери отри-
цательный резус крови, а у ре-
бенка – положительный. Ме-
дики называют такую водянку 
иммунной и генетически обу-
словленной. Но у Татьяны, ко-
торая вовремя проходила все 
назначенные обследования, 

предрасположенности к ней 
не находили.

«Неиммунная водянка 
плода – заболевание еще 
более редкое, – поясняет за-
ведующая отделением реа-
нимации новорожденных 
областного перинатального 
центра Ольга Крючкова. – Во 
многих случаях установить 
точно ее причину не удается. 
Считается, что это конечный 
итог ряда внутриутробных 
заболеваний, вследствие ко-
торых повышается проница-
емость сосудов в организме 
ребенка, и жидкость «выдав-
ливается» из них в полости 
тела. В результате проис-
ходит сильный отек тканей 
и всех органов, очень быстро 
развивается тяжелая дыха-
тельная недостаточность. В 
60-80% случаев такие ново-
рожденные погибают, несмо-
тря на прогресс современной 
медицины и существующие 

методы лечения. А если роды 
начинаются раньше времени, 
шансов выжить у них еще 
меньше».

В перинатальном центре 
был собран консилиум. Та-
тьяне объяснили всю слож-
ность ситуации, добавив, что 
в подобных случаях врачи в 
первую очередь стремятся 
сохранить жизнь матери. Но 
женщина настаивала на том, 
что хочет родить живого ре-
бенка. «Декретные» – почти 
100 тысяч рублей – лежали 
нетронутыми. И она стала 
по интернету искать какую-
нибудь московскую клинику, 
где бы ее малышу гарантиро-
вали спасение наверняка.

«Но родственники убеди-
ли меня, что Москва – это вы-
качивание денег, – рассказы-
вает Татьяна. – А у нас специ-
алисты тоже хорошие, просто 
надо им довериться».

При сроке 32 недели бе-

ременности в областном 
перинатальном центре Та-
тьяну «прокесарили». Ее 
7-месячная, по сути, дочь 
появилась на свет с крайне 
низкой оценкой по шкале Ап-
гар, которую проводят всем 
новорожденным: 2/4 балла 
из 10 возможных. Девочка не 
могла дышать самостоятель-
но, уровень гемоглобина со-
ставлял у нее 26 г/л при нор-
ме для новорожденных 150 
г/л и выше. При уровне ниже 
130 г/л в первые сутки жизни 
ребенку требуется срочное 
переливание донорских эри-
троцитов…

Малышку доставили из 
операционной в отделение 
реанимации новорожденных. 
Врачи трижды (!) удержали 
ее от ухода в мир иной, раз 
за разом запуская в работу 
крохотное сердце. 

(Окончание на 2-й стр.)

Специалисты Кемеровского 
областного клинического 
перинатального центра им. 
Л.А. Решетовой спасли жизнь 
новорожденной девочке,  
появившейся на свет с редчайшей 
и очень тяжелой патологией – 
неиммунной водянкой плода.  
Ее распространенность составляет 
один случай на 14 тыс. родов.  
Вместе с медиками за жизнь Дианы 
сражалась ее мама, находившаяся  
все это время рядом  
и уговаривавшая дочь: «Не уходи!..»

В отделении реанимации Кемеровского перинатального центра. Фото Федора Баранова.

Жители 73-летнего бара-
ка с печным отоплением, в 
котором 46 одинаковых жи-
лых помещений со временем 
были переделаны в 27 квар-
тир разной площади, уже 
девять лет добиваются улуч-
шения жилищных условий. 
Самый лучший вариант для 
всех – снос ветхого жилья и 
получение нового. С этой це-
лью несколько квартир в нем 
выкупили для своих детей 
имущие люди со стороны 
и в ожидании сноса барака, 
даже не прописавшись в них, 
сдают жилье в аренду. При 

этом «половина жильцов», 
как высказалась на собра-
нии директор управляющей 
компании Тамара Иволина, 
значится в списке должни-
ков (за холодную воду, вывоз 
ТБО и «удобства» на улице). 
В морозные зимы стоящая 
рядом с домом водоразбор-
ная колонка перемерзает, и 
жильцы обычно ходили за 
водой в ближайшие пяти-
этажки. Но теперь, говорят 
они, у благодетелей установ-
лены водяные счетчики, и 
воду им никто не даст.

(Окончание на 2-й стр.)

Списанное 
задание  
на дом
Двухэтажный жилой дом барачного типа  
по ул. Огородной, 22, построен в Мариинске 
еще в 1940 году. Известен он тем, что перед 
войной в нем жил будущий Герой Советского 
Союза Сергей Прокофьевич Пальчиков,  
о чем свидетельствует мемориальная доска  
на бревенчатой стене. Рассказывают, что 
недавно внук героя, живущий на другой улице 
города, попросил разрешения жильцов дома 
снять на память табличку с именем деда.  
Мол, все равно барак скоро снесут или он 
развалится сам…

В Ленинск-Кузнецком 
районе завершился «Ово-
щной марафон», посвящен-
ный окончанию уборки уро-
жая. В течение двух недель в 
восьми поселениях района 
проходили «бумы» овощей. 
Морковный, свекольный, 
картофельный, огуречный, 
помидорный, кабачковый, 
капустный! А теперь вот и 
тыквенный в деревне Крас-
ноярка. Местные жители не 
ожидали, что из этого овоща 
можно приготовить столько 
вкусных блюд. Мармелад, 
рагу, салаты, пареная тык-
ва в горшочках, тыквенно-
апельсиновый сок и много 
чего другого было представ-
лено на выставке.

Полина  
СПИРИДОНОВА.

официально

Зарплату повысят
По решению губернатора Амана Тулеева с 1 ноя-

бря 2013 года в Кузбассе на 10% повысится заработ-
ная плата работников общественного транспорта.

Заработная плата увеличится у всего рабочего пер-
сонала автотранспортных предприятий и городского 
электрического транспорта. Это водители автобусов, 
троллейбусов и трамваев, кондукторы, ремонтные 
рабочие (автослесари, мотористы, аккумуляторщи-
ки, электромонтеры, сварщики и другие категории); 
вспомогательные рабочие: механики, мойщики 
транспорта, маляры, сторожа, кассиры, контроле-
ры, диспетчеры и другой обслуживающий персо-
нал. В целом повышение коснется 13 тысяч человек. 
Как подчеркнул А.Г. Тулеев, на эти цели до кон-
ца 2013 года будет направлено из бюджета 62 мил-
лиона рублей. А в год потребуется дополнитель-
но 360 миллионов рублей. «Мы идём на это по-
вышение осознанно, понимая особую важность 
труда транспортников», − подчеркнул губернатор. 
Каждый день на улицы городов и посёлков Кузбасса выхо-
дят 1590 единиц общественного транспорта, в том числе  
1 300 автобусов, 110 троллейбусов, 180 трамваев. Ежеднев-
но они перевозят 1 миллион 140 тысяч жителей области. 
«С 2011 года за счёт областного бюджета мы дваж-
ды увеличили на 10% заработную плату рабочему 
персоналу транспортных предприятий: водителям, 
кондукторам и ремонтным рабочим. Но вместе с тем 
за такой ответственный и напряженный труд зара-
ботная плата транспортников все же остается недо-
статочно высокой», − считает губернатор А.Г. Тулеев. 
Сегодня средняя зарплата в предприятиях транспор-
та составляет: у водителей автобусов 22 тысячи 100 
рублей в месяц, у водителей трамваев и троллейбу-
сов – 18 тысяч 800 рублей в месяц, у кондукторов 12 
тысяч 500 рублей в месяц, у ремонтных рабочих 15 
тысяч 200 рублей в месяц. Поэтому и было принято 
решение повысить с 1 ноября этого года заработную 
плату транспортникам еще на 10%.

По сообщению пресс-службы АКО.

безопасность

Налил, выпил. За руль?
Губернатор Аман Тулеев взял под личный кон-

троль расследование дорожно-транспортного 
происшествия с участием пьяного водителя в Ке-
мерове.

А.Г. Тулеев направил телеграмму министру вну-
тренних дел РФ Владимиру Колокольцеву с просьбой 
прислать в Кемеровскую область специальную брига-
ду для проведения независимого расследования ДТП, 
произошедшего 26 октября около 22 час. на проспекте 
Октябрьский г. Кемерово. Двигаясь на большой скоро-
сти и нарушив правила дорожного движения, внедо-
рожник «Infiniti» совершил лобовое столкновение с лег-
ковым автомобилем «Toyota Corolla». От столкновения 
«Toyota» вылетела с проезжей части на газон. 

(Окончание на 2-й стр.)

СМС с вредным 
характером

В Кемерове задержана группа кибер-
мошенников, рассылавших на мобильни-
ки вредоносные СМС-сообщения.

Владельцев мобильников извещали, что 
им якобы пришла фотография, которую 
можно просмотреть по указанной ссылке. Но 
как только ничего не подозревавший человек 
«проходил» по ней, в его телефоне автомати-
чески загружалось Java-приложение, которое 
начинало отправлять на короткие номера 
платные сообщения (от 50 до 230 руб. за каж-
дое), что очень быстро приводило к обнуле-
нию баланса.

Сотрудники отдела «К» регионального 
полицейского главка «вычислили» и задер-
жали кибермошенников. У них изъято почти 
60 нетбуков, с помощью которых ежедневно 
рассылалось более 200 тыс. «плохих СМС»! 
Как правило, жертвами преступников ста-
новились жители других регионов (из куз-
бассовцев потерпевших пока только двое − в 
Новокузнецке и в Мысках).

− Полиция еще раз просит граждан быть 
бдительными и не доверять сомнительным 
сообщениям, поступающим на мобильные 
телефоны от неизвестных абонентов или с 
коротких номеров, − сказал сотрудник пресс-
службы ГУ МВД России по Кемеровской об-
ласти Павел Подбородников. – Всего с начала 
года в Кузбассе выявлено 9 преступлений, 
связанных с неправомерным доступом к ком-
пьютерной информации и распространени-
ем вредоносных программ. По мнению спе-
циалистов, наиболее эффективная защита 
от киберпреступников – это использование 
лицензионного программного обеспечения 
и современных антивирусных программ с 
постоянно обновляемыми базами.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Лучший 
реабилитационный

Кемеровский областной клинический 
наркологический диспансер занял первое 
место во Всероссийском конкурсе на луч-
шую реабилитационную программу для 
больных наркологического профиля.

Конкурс проводился по инициативе об-
щественной организации «Российская нар-
кологическая лига» и Минздрава России. 
Участвовать в нем могли только реально дей-
ствующие реабилитационные программы, 
разработанные как государственными, так и 
негосударственными учреждениями любой 
формы собственности. Заявки поступили из 
всех регионов РФ, участники претендовали на 
звание лучших в пяти номинациях.

Абсолютным победителем, получившим 
диплом I степени, был признан Кемеровский 
наркодиспансер. Он предложил на суд жюри 
универсальную комплексную программу 
реабилитации, основанную на принципах 
классической программы «12 шагов», ставя-
щей целью не просто отказ от наркотиков, а 
духовное выздоровление человека. Кемеров-
ские наркологи весьма эффективно дополни-
ли «классику» современным «прочтением» 
проблемы. Так, наряду с занятиями психо-
терапией и аутотренингом пациенты нар-
кодиспансера занимаются спортом, иппоте-
рапией и арт-терапией. А также участвуют в 
постановках прославленного на всю Россию 
театра-студии наркозависимых «Фламинго» 
и прямо в стенах медучреждения получают 
профессии, востребованные на рыке труда. 
Особая «фишка» диспансера – включение в 
реабилитационный процесс так называемых 
«консультантов» – ребят, имеющих личный 
опыт выздоровления. Результаты комплекс-
ного подхода впечатляют: до 70% тех, кто 
прошел курс реабилитации, в дальнейшем 
ведут трезвый образ жизни.

Валентина АКИМОВА.
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Из брюшной полости ре-
бенка они удалили жид-
кость, которая мешала лег-
ким расправиться, не по-
зволяя даже с помощью 
искусственной вентиляции 
создать в них нормальное 
давление. Попутно реша-
лись другие проблемы, не 
менее серьезные.

Как только Татьяна при-
шла в себя после наркоза, ей 
разрешили навещать дочь.

«Каждый раз я звала ее, 
уговаривая: «Доченька, не 
уходи!» И девочка поняла, 
как ее жизнь важна для нас», 
– уверена Татьяна.

К слову сказать, в отделе-
нии реанимации новорож-
денных Кемеровского пери-
натального центра преду-
смотрены даже палаты для 
совместного пребывания 
матери и ребенка. Правда, 
туда переводят лишь тех де-
тей, которые могут дышать 
самостоятельно: рядом с 
койкой мамы установлен 
кювез для малыша. Умные 
приборы сами следят за его 
состоянием и при первых 
же признаках форс-мажора 
отправляют сигнал на пост 
дежурной медсестры. Обо-
рудование палат позволяет 
прямо здесь оказывать экс-
тренную помощь. Сделано 
все это по образу и подобию 
западной медицины, где 
давным-давно установлено: 
участие матери в выхажи-
вании ребенка позволяет 
добиться гораздо лучших 
результатов, чем когда этим 
занимается исключительно 
медперсонал.

На 6-е сутки врачи соч-
ли, что Диана не нуждает-
ся больше в искусственной 
вентиляции легких. И от-
менили лекарственную 
поддержку сердечной дея-
тельности. На 20-е пере-
вели ее из реанимации в 
отделение патологии ново-
рожденных – в стабильном 
состоянии, в сознании, на 
самостоятельном дыхании, 
с минимальной кислород-
ной зависимостью. А еще 
через 20 дней выписали до-
мой. Как они говорят, без 
грубых неврологических 
дефектов.

«Это означает, что девоч-
ке, как и всем младенцам, 
появившимся на свет до 
срока, в дальнейшем необ-
ходимо будет наблюдаться 
у невролога, – комментиру-
ет заведующая отделением 
реанимации новорожден-
ных Ольга Крючкова. – Чем 
больше усилий предпри-
нято для реабилитации 
недоношенного ребенка 
на первом году его жизни, 
тем лучше будет результат. 
Но прогноз здоровья у нее 
и сейчас достаточно благо-
приятный».

Диана почти каждый 
день радует своих близких 
новыми успехами, столь за-
метными у младенцев. А ее 
мама безмерно благодарна 
медикам, позволившим ей 
второй раз в жизни испы-
тать счастье материнства. 
Выписываясь, она заказала 
для них торт с надписью: 
«Спасибо за ваш бесценный 
труд, чуткие сердца и до-
брые руки».

Валентина АКИМОВА.

30 октября 2013 года в 
10.00 по адресу: г. Кемеро-
во, Советский проспект, 58 
(большой зал), состоится 
третья сессия Совета на-
родных депутатов Кеме-
ровской области, на ко-
торой будут рассмотрены 
вопросы:

- Информация о состоя-
нии криминальной обста-
новки, в том числе в среде 
иностранных граждан и лиц 
без гражданства, и мерах по 
обеспечению правопорядка 
и общественной безопасно-
сти в регионе;

- О проекте закона Ке-
меровской области «О вне-
сении изменения в статью 6 
Закона Кемеровской обла-

сти «О бюджетном процессе 
в Кемеровской области»;

- О проекте закона Ке-
меровской области «О вне-
сении изменений в Закон 
Кемеровской области «О 
бюджете Территориального 
фонда обязательного меди-
цинского страхования Ке-
меровской области на 2013 
год и на плановый период 
2014 и 2015 годов» и другие 
вопросы.

Трансляция сессии Со-
вета народных депутатов Ке-
меровской области в режиме 
реального времени будет 
организована на официаль-
ном сайте Совета народных 
депутатов Кемеровской об-
ласти по адресу: www.sndko.
ru/translation.html

К сведению депутатов  
и избирателей!

спец ор для читателя

Списанное  
задание на дом

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Еще одно «бельмо на 
глазу» – мусор. Несмотря 
на регулярный (двухразо-
вый в неделю) вывоз содер-
жимого двух шестикубовых 
контейнеров, они всегда 
стоят полными, так как 
используются всей окру-
гой, забрасывающей не 
только твердо-бытовыми 
отходами, но и огородной 
ботвой весь задний двор 
многоквартирного дома 
№22. А заодно - и дорож-
ку, ведущую к грязной 
общественной уборной в 
высоких зарослях: «Самая 
большая плата - за туалет, 
а он не чистится!» Несколь-
ко хозяев возвели личные 
туалеты «под замок» воз-
ле своих стаек, остальные 
справляют нужду дома и 
выносят нечистоты прямо 
в мусорные контейнеры. 
«Водители отказываются 
ездить на Огородную, №22! 
Кто пойдет работать на му-
соровозе?» - возмущается 
зам. директора ООО «Бла-
гоустройство территории» 
Сергей Беспалов, вместе с 
которым на собрание при-
ехали представители и дру-
гих коммунальных служб. 
Забегая вперед, скажу: му-
сорный контейнер решено 
было переставить ближе к 
дороге, а на его место пере-
нести туалет. Но, как выяс-
нилось через несколько ми-
нут, жители дома №22 по 
ул. Огородной обратились 
за помощью в «Кузбасс» не 
только по этим причинам. 
«Что вы все с мусором да 
туалетами, - урезонивает 
соседей Вячеслав Брюзгин 
из квартиры №11. – Главное 
- дому нашему хана! Рань-
ше он принадлежал коло-
нии №35, и когда его пере-
давали администрации, он 
был уже списанный, а на 
бумаге обновился».

Еще перед началом со-
брания нас пригласили в 
квартиру №31 пенсионер-
ки Надежды Степановны 
Гатиловой и показали сте-
ну за печкой, из которой 

кусками вываливается шту-
катурка. То же происходит 
и в других квартирах. Зимой 
температура в них не под-
нимается выше 12 градусов. 
Люди спят одетыми, а пен-
сионерки из квартир №21 и 
23 Нина Васильевна Чередо-
ва и Антонина Анатольевна 
Фрисс перебираются до вес-
ны к родственникам. Печи 
не спасают, мало того, пред-
ставляют собой уже угрозу. 
Жильцы квартиры №11 жа-
луются: «Чуть не угорели: со-
седка снизу печь затопила, а 
весь дым к нам пошел».

- Мы даже судились, что-
бы нам предоставили новое 
жилое помещение, т.к. дом 
наш аварийный, - рассказы-
вает Вячеслав Брюзгин. - Но 
суд не признал его таким, 
прислушавшись к мнению 
межведомственной комис-
сии, которая на протяжении 
девяти лет дает заключение, 
что дом «пригоден для про-
живания, с учетом проведе-
ния капремонта». Но когда 
он будет, если администра-
ция района отказывает нам 
даже в ремонте крыши в свя-
зи с ее «крайней ветхостью»? 
Дерево сгнило уже настоль-
ко, что, когда начинаешь 
дома дыры заделывать, рука 
в стене проваливается. Не зря 
же кемеровская комиссия в 
2010 году признала его ава-
рийным!

Вячеслав Владимирович 
уже три года хранит копию 
Технического заключения по 
обследованию строительных 
конструкций жилого дома 
в г. Мариинске по адресу:  
ул. Огородная, дом №22, ко-
торое проводило ГУ «Центр 
технической инвентариза-
ции Кемеровской области». 
Вот выдержка из документа: 
«…Продолжительная экс-
плуатация строительных 
конструкций жилого дома, 
превышающая нормативную 
более чем в два раза, приве-
ла к разрушению основных 
ограждающих конструкций 
жилого дома (гниению на-
ружных стен, разрушению 
карниза и кровельного по-
крытия здания). Дальнейшая 
эксплуатация здания невоз-

можна, т.к. оно находится 
в аварийном состоянии и 
подлежит сносу». Однако 28 
января 2013 года межведом-
ственная районная комис-
сия вновь выносит вердикт: 
«Признать жилой дом при-
годным для проживания, с 
учетом проведения капи-
тального ремонта».

Что за этим кроется? Ка-
кой же на самом деле ста-
тус у дома Героя Советского 
Союза, в котором, по новым 
сообщениям жильцов, «в 
подъездах стала выходить 
из строя старая электропро-
водка, а в подъездах плавятся 
электрощитки»? По просьбе 
«Кузбасса» ситуацию ком-
ментирует заместитель 
главы Мариинского райо-
на Елена Малетина:

- Ситуация неоднознач-
ная. В жилых домах, которые 
находились на балансах у 
предприятий города, года-
ми не проводился текущий 
ремонт, не говоря уже о ка-
питальном. В результате весь 
этот жилищный фонд был 
«брошен» на муниципалитет 
уже в аварийном состоянии, 
без каких-либо финансовых 
вложений. Площадь домов, 
которые (по предваритель-
ной информации) можно 

отнести к категории ветхих 
и аварийных, составляет в 
районе более 15 тыс. кв.м. 
После смены руководства 
района выяснилось, что 
информации о состоянии 
аварийного фонда нет вооб-
ще, как нет и программных 
мероприятий по его сносу 
и переселению граждан из 
ветхого и аварийного жи-
лья. Что же касается упо-
мянутого технического за-
ключения по обследованию 
жилого дома в г. Мариин-
ске по ул. Огородной, №22, 
то у ГУ «Центр технической 
инвентаризации Кемеров-
ской области» в 2010 году 
отсутствовала лицензия на 
проведение таких работ, а 
значит, действия его были 
неправомерны. Заключе-
ние межведомственной 
комиссии Мариинского 
муниципального района 
от 28 января 2013 года так-
же вынесено с нарушением 
требований постановле-
ния правительства РФ «Об 
утверждении Положения о 
признании помещения жи-
лым помещением, жилого 
помещения непригодным 
для проживания и много-
квартирного дома аварий-
ным и подлежащим сносу 
и реконструкции», так как 
оно должно основываться 
только на результатах, из-
ложенных в заключении 
специализированной ор-
ганизации, проводящей 
обследование. Специали-
зированная организация 
обследование дома №22 
по ул. Огородной не про-
изводила.

В настоящее время ве-
дется работа по форми-
рованию перечня жилых 
домов для проведения об-
следования специализи-
рованной организацией. 
А также формирование 
пакета документов, необ-
ходимых для включения 
в областную программу 
«Переселение граждан из 
ветхого и аварийного жи-
лья» на 2015 год.

Наталья  
ЛЕБЕДИНСКАЯ.

НА СНИМКАХ: что 
сказал бы Сергей Паль-
чиков? В подъезде на вы-
соком потолке скоро об-
разуется дыра.

Фото автора.

безопасность

решение

Нецелесообразно
Объединения Новокузнецка и Новокузнецкого 

района не будет.
Официальное заявление об этом было сделано вчера 

на расширенном аппаратном совещании в администра-
ции Новокузнецкого муниципального района.

Напомним, идея преобразования Новокузнецкого 
городского округа и сельских поселений, входящих в со-
став Новокузнецкого муниципального района, путем их 
объединения, была предложена в целях оптимизации 
местного самоуправления. Однако после детальной про-
работки и анализа специалисты признали объединение 
экономически нецелесообразным.

28 октября между городской и районной адми-
нистрациями подписано соглашение о социально-
экономическом сотрудничестве, приоритетным направ-
лением которого станет подготовка к празднованию Дня 
шахтера. Напомним, что Новокузнецк назван столицей 
праздника в 2014 году.

Татьяна МИНЕЕВА.

образование

Поговори со мной, компьютер
В минувшую пятницу по всей стране проходила 

апробация новой модели проведения ЕГЭ по ан-
глийскому языку.

Необычность этого тренировочного экзамена, во-
первых, в том, что он был устным (говорение). А во-
вторых, умение ребят читать тексты и разговаривать 
проверял не живой экзаменатор, а компьютер. Ученик 
находился с ним один на один. Таким образом прово-
дилась проверка новых навыков и знаний по иностран-
ным языкам, которая недоступна для бланковой формы: 
умения спонтанной речи.

Участие в пробном экзамене принимали 200 кузбас-
ских одиннадцатиклассников. В основном ученики про-
фильных классов Кемерова, Новокузнецка, Прокопьев-
ска, Ленинска-Кузнецкого. Сейчас эти устные работы 
прослушивают и проверяют 17 экспертов: преподавате-
ли школ и КемГУ. Хотя результаты тренировочных экза-
менов не влияют ни на текущие оценки школьников, ни 
на итоговые, проверка сил и знаний никогда не бывает 
лишней. А организаторы получат возможность понять 
достоинства и недостатки такой формы аттестации.

К слову, настоящий ЕГЭ по английскому одиннад-
цатиклассники нынешнего года будут сдавать так же, 
как и в прошлом. Устную часть, то самое говорение на 
компьютер, планируют ввести только в следующем, 2015 
году. Вдобавок к письменной части.

А сегодня пройдет тренировочный ЕГЭ в компьюте-
ризированной форме по информатике и ИКТ.

Татьяна ФОМИНА.

экология

В эколидерах
Победителем первого областного конкурса «Эко-

Лидер» стал организационный комитет Новокуз-
нецка по подготовке и проведению Дней защиты 
от экологической опасности.

За активную работу по обеспечению экологического 
благополучия, повышению уровня экокультуры населе-
ния и значимые достижения в сфере охраны окружаю-
щей среды он награжден дипломом первой степени.

Конкурс «ЭкоЛидер» был организован по решению 
коллегии администрации Кемеровской области среди 
муниципальных образований в рамках общероссий-
ской акции Дни защиты от экологической опасности. 
Это самое масштабное и массовое общественное меро-
приятие и самое разнообразное по составу проводимых 
акций и значимых проектов, цель которых − сохранить, 
поддержать и улучшить экологическое состояние горо-
дов и районов области, сформировать экологическую 
культуру населения, укрепить имидж регионального 
природоохранного движения.

В номинации «Предприятие» звание «ЭкоЛидер» 
присуждено новокузнецкому ЗАО «ТопПром», в номи-
нации «Образование» − городской станции юных нату-
ралистов Новокузнецка.

Мария ДАРСКАЯ.

знай наших!

Чувство шарика
10-летняя спортсменка из Осинников Диана Ло-

гинова стала победительницей крупнейшего рос-
сийского турнира по настольному теннису «Топ-24», 
прошедшего в Новочебоксарске.

Эта серьезная победа позволит ей попасть в россий-
скую сборную и выступить на первенстве Европы по 
настольному теннису в августе 2014 года. Соревнования 
проходили между так называемыми мини-кадетами, то 
есть спортсменами в возрасте 10-12 лет. Вместе с Дианой, 
ставшей в турнире лучшей, все шансы попасть в сборную 
есть у девочек из Нижнего Новгорода и Москвы, заняв-
ших второе и третье места соответственно.

− Диана, если можно так сказать, по-спортивному 
очень злая, − рассказал ее тренер Валерий Андреев, 
преподаватель городского клуба настольного тенниса 
«Факел». − У нее очень тяжелый, пацанячий характер. 
И есть, как я это называю, чувство шарика, то есть обо-
стренная реакция в игре. У меня очень много ребят тре-
нировалось, реакция – только у одаренных. Пока у нее 
все очень хорошо идет. После этой победы ей стали по-
ступать предложения тренироваться в Москве.

К слову, именно у Валерия Александровича начи-
нали заниматься такие сегодня известные спортсмены, 
как Сергей Поддубный – чемпион мира 2010 года сре-
ди лиц с поражением опорно-двигательного аппарата, 
занявший четвертое место на Паралимпийских играх в 
Лондоне; мастер спорта по настольному теннису, двад-
цатикратный чемпион России, бронзовый призер ми-
рового первенства, проходившего в 2009 года в Японии, 
Филипп Куимов и многие другие.

Полина СПИРИДОНОВА.

транспорт

«умное» кресло − водителю
Автопарк ГУФСИН России по Кемеровской обла-

сти пополнился тремя новыми автозаками, в кото-
рых теперь есть кондиционеры и биотуалеты.

Кроме того, на этих спецавтомобилях улучшена тепло-
изоляция фургона, они рассчитаны на эксплуатацию при 
температуре воздуха от – 40 до + 40 градусов. Как пояснили 
в пресс-службе ГУФСИН, камеры (их три – две общие и 
одна одиночная) не только оснащены системой видеона-
блюдения, но и хорошо освещены. Автомобиль способен 
перевозить 36 пассажиров, включая караул и водителя.

Многоканальный навигационный приемник позво-
ляет в режиме реального времени отслеживать коор-
динаты автомобиля по сигналам спутников навигаци-
онных систем.

Для конвоиров тоже предусмотрели удобные крес-
ла. И в кабине водителя появились улучшения, такие 
как электро-пневматическое сиденье с функцией па-

мяти, подогрев зеркал, регулировка яркости света 
салона и проч.

Артём СИДОРЧУК.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Водитель «Infiniti» попытал-
ся скрыться с места ДТП, но 
был остановлен очевидцами 
аварии. По их информации, 
в автомобиле «Infiniti» на-
ходились генеральный ди-
ректор ООО «Жилищник-2» 
Игорь Григорьевич Крейнин 
и генеральный директор ЗАО 
«Нью-Йорк Моторс Сибирь» 
Борис Васильевич Бакунен-
ко, причем оба в состоянии 
алкогольного опьянения. В 
ДТП пострадал пассажир 
«Toyota Corolla» 14-летний 
Александр Вилков, молодой 
боксер, возвращавшийся со 
своим тренером с соревно-
ваний. В настоящее время 
подросток находится в реа-
нимации в критическом со-
стоянии. У него раздроблен 
таз, переломы голени и руки, 
ушиб мозга.

Проблема аварийности 
на дорогах с участием нетрез-
вых водителей стоит остро 
как в Кузбассе, так и во всей 
России. Поэтому губернатор 
возмущен ситуацией, что 
правоохранительные органы 
Кемеровской области не про-
информировали об этом во-
пиющем случае. «Тот факт, 

что эту аварию попытались 
скрыть, говорит о возмож-
ной коррупционной состав-
ляющей», − подчеркнул А.Г. 
Тулеев. «Сводки о ДТП, в ко-
торых виновны простые куз-
бассовцы, ложатся ко мне на 
стол регулярно, а если речь 
идет о пьяных водителях, 
которые занимают руково-
дящие должности в крупных 
компаниях, пытаются замол-
чать и замять дело», − сказал 
губернатор. По его мнению, 
такие действия подрывают 
авторитет власти.

А.Г. Тулеев также возму-
щен поведением сотрудни-
ков ГИБДД уже на месте ава-
рии. Простые граждане, став-
шие очевидцами ДТП, бук-
вально не выпускали пьяного 
водителя, требуя медицин-
ского освидетельствования, 
которое никто не торопился 
проводить. И до сих пор не-
понятно, запротоколирован 
этот факт или нет.

Губернатор подчеркнул, 
что это не первый подобный 
резонансный случай. Так, 
смертельное ДТП произо-
шло 17 июля 2013 года. На 
пересечении улиц Тереш-
ковой и Гагарина на регу-
лируемом перекрестке под 
колеса «Honda Civic» попал 

студент второго курса техни-
кума Александр Иванов. По 
данным регионального глав-
ка МВД, водитель, получив-
ший права за девять месяцев 
до аварии, не уступил дорогу 
Иванову, находясь в состоя-
нии алкогольного опьяне-
ния. В ведомстве формально, 
конечно же, отчитались о 
ходе расследования уголов-
ного дела, возбужденного 
после ДТП. Преступление 
было квалифицировано по 
статье «Нарушение правил 
дорожного движения, по-
влекшее по неосторожности 
смерть человека». Обвинение 
до сих пор не предъявлено, 
но назначены медицинская 
и автотехническая экспер-
тизы. Именно «сложностью» 
последней процедуры в МВД 
объяснили то, что срок рас-
следования был продлен до 
трех месяцев. В полиции за-
верили, что в ноябре дело 
будет в суде.

По рассказам родствен-
ников погибшего, водитель 
«Honda» (называется его имя 
– Алексей Рябковец) «не со-
изволил попросить проще-
ния у родных, гуляет как ни в 
чем не бывало», а также про-
должает «ездить в нетрезвом 
состоянии».

А.Г. Тулеев взял расследо-
вание обоих дел под личный 
контроль. Губернатор вы-
разил благодарность граж-
данам, которые не остались 
равнодушными к чужому 
горю, проявили граждан-
скую позицию, вмешались и 
помогли задержать виновни-
ков дорожно-транспортного 
происшествия.

Кроме того, вчера губер-
натор поручил главе города 
Кемерово Валерию Ерма-
кову провести внеочеред-
ную открытую сессию го-
родского Совета народных 
депутатов, на которой со-
вместно с правоохранитель-
ными органами выработать 
дополнительные меры по 
предотвращению дорожно-
транспортных происше-
ствий с участием нетрезвых 
водителей.

Также А.Г. Тулеев пред-
ложил главе областного цен-
тра оборудовать все останов-
ки заградительными столби-
ками, которые должны стать 
препятствием для автомоби-
ля, потерявшего управление, 
тем самым спасти жизни и 
здоровье граждан, ожидаю-
щих транспорт.

Пресс-служба АКО.

Налил, выпил. За руль?

Вчера губернатор Аман Тулеев наградил руково-
дителя территориального управления Росфиннадзо-
ра Татьяну Максимову орденом Почета Кузбасса. За 
высокий профессионализм, добросовестное исполне-
ние служебных обязанностей, значительный вклад в 
организацию и осуществление государственного фи-
нансового контроля и в связи с 90-летием образования 
контрольно-ревизионных органов Минфина России.

Вчера же замглавы Чебулинского района по социаль-
ным вопросам Елена Лапина удостоена Золотого знака 
«Кузбасс». За достойный вклад в благоустройство, раз-
витие и процветание муниципального образования. 
Также указом президента РФ В.В. Путина завотделением 
Кемеровской областной больницы Татьяне Протасовой 
присвоено звание «Заслуженный врач РФ».

По материалам пресс-службы АКО.

Берёзовские звезды
Сразу два гран-при завоевали берёзовские актеры, 

выступив  в отборочном туре традиционного между-
народного конкурса-фестиваля «Сибирь зажигает 
звезды!» в номинации «Художественное слово и теа-
тральный жанр».

Студия «Д-плюс» (руководители Олег Пылаев и Алена 
Мишенина) представили спектакль «Солнышко внутри» по 
пьесе Евгения Тыщука. Это спектакль о трудностях выраже-
ния чувств и о выборе, который приходится делать героям 
ради свободы и любви. Артисты студии «Импульс» (руково-
дитель Оксана Лещикова) выступили с инсценировкой клас-
сического произведения Александра Пушкина «Барышня-
крестьянка» и также получили высшую оценку жюри. 

Напомним, конкурс проходил в Кемерове. Участники  
демонстрировали мастерство в номинациях: «Инструмен-
тальный жанр», «Народный вокал», «Хореография, театр 
мод, оригинальный жанр», «Художественное слово и теа-
тральный жанр», «Эстрадный вокал», «Академический 
вокал и хоры». Победители отборочного тура представят 
Кузбасс в финале конкурса-фестиваля, который состоится 
весной следующего года в Новосибирске.

Оксана СТАЛьБЕРГ.

онкурс
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Государственное предприятие Кемеровской области «Фонд имущества Кемеровской области»  
на основании решений КУГИ КО от 23.10.2013г. № 14-2/4139, №14-2/4140 выставляет на продажу посредством 

публичного предложения следующее имущество Кемеровской области:

Извещение о согласовании местоположения границы земельного участка

Государственное предприятие Кемеровской области 
«Фонд имущества Кемеровской области» (далее – «Куз-
бассфонд») на основании решения КУГИ Кемеровской 
обл. от 24.10.2013г. № 4-2/4175 проводит открытый по 
составу участников и по форме подачи предложений 
аукцион по продаже в собственность земельного участка 
площадью 1431537 кв.м, кадастровый №42:10:0103006:249, 
по адресу: Кемеровская область, Прокопьевский муни-
ципальный район, разрешенное использование: в целях 
ведения горных работ и размещения внешних отвалов на 
геологическом участке «Кыргайский», категория земель: 
земли промышленности, энергетики… иного специально-
го назначения. Начальная цена – 68714000 (шестьдесят во-
семь миллионов семьсот четырнадцать тысяч) руб. Сумма 
задатка –13742800 руб. Шаг аукциона – 687140 руб. Задаток 
перечисляется на р/с 40703810326000010060 в Сибирском 
банке Сбербанка РФ г.Новосибирска, БИК 045004641, ИНН 
4205231091, КПП 420501001, к/с 30101810500000000641, по-
лучатель: «Кузбассфонд», и должен поступить не позднее 
27.11.2013г. К участию в аукционе допускаются физичес-
кие и юридические лица, своевременно подавшие заяв-
ку, надлежаще оформленные документы в соответствии 
с приведенным ниже перечнем и обеспечившие поступ-
ление задатка на счет «Кузбассфонда».

Документы, представляемые  
для участия в аукционе:

а) заявка установленной формы (2 экз.); б) платежное 
поручение с отметкой банка об исполнении, подтверж-
дающее внесение задатка; в) опись представленных доку-
ментов (2 экз.); г) для юридических лиц дополнительно: 
копии учредительных документов, свидетельство о гос. 
регистрации, заверенные нотариально; выписка из ре-
шения органа управления претендента, разрешающего 
совершить сделку; д) для физических лиц: документ, удос-
товеряющий личность. Прием документов для участия в 
аукционе, ознакомление претендентов с формой заявки, 
иной информацией об имуществе, условиями договора о 
задатке, купли - продажи осуществляются по адресу про-
ведения аукциона: г. Кемерово, пр. Ленина, 90/2, 3-й этаж 
(«Кристалл»), с даты опубликования информационного 
сообщения до 12 час. 27.11.2013г. по рабочим дням и ча-
сам. Дата определения участников аукциона: 28.11.2013г. 
в 12 час. по адресу проведения аукциона. Вручение уве-
домлений и билетов участникам аукциона: 29.11.2013г. с 
10.30 до 10.55. Подведение итогов аукциона состоится 
29.11.2013г. в 11 час. Победителем аукциона признается 
участник, предложивший в ходе аукциона наибольшую 
цену за имущество. Договор купли-продажи заключается 
не позднее 5 дней с даты подписания протокола о резуль-
татах аукциона. Условия и сроки платежа: в течение деся-
ти рабочих дней с даты подписания договора купли-про-
дажи. Победитель аукциона возмещает расходы органи-
затору торгов за осуществление действий по организации 
и проведению продажи имущества сверх цены продажи 
имущества - денежные средства в размере (с НДС) 1% от 
определенной по результатам аукциона цены продажи. 
Продавец вправе отказаться от проведения аукциона не 
позднее чем за пять дней до даты его проведения. Контак-
тные телефоны: (3842) 35-85-75, 35-83-17. www.kuzbassfond.
ru., www.torgi.gov.ru, www.ako.ru.

В соответствии со ст. 34 Земельного 
кодекса РФ комитет по управлению 

государственным имуществом Кемеровской 
области на основании ранее поступивших 

заявлений информирует о предполагаемом 
предоставлении в аренду земельных участков, 

расположенных по адресам: 
г.Кемерово, пр. Ленина, севернее дома  №69, площадью 

132 кв.м, для установки временного торгово-остановочного 
павильона;

г. Кемерово, пр. Ленина, севернее д. №33, площадью 20 
кв.м, для установки торгового павильона;

г.Кемерово, Ленинский район, восточнее здания №60б 
по ул. Тухачевского, ориентировочной площадью 500 кв.м, 
для организации технологического проезда;

г.Кемерово, Ленинский район, западнее строения №50а 
по ул.Тухачевского, ориентировочной площадью 5000 кв.м, 
для размещения автостоянки обслуживающего вида ис-
пользования;

г.Кемерово, Кировский район, западнее дома №9 по 
ул. Аллейной, ориентировочной площадью 2000 кв.м, для 
размещения автостоянки.

Председатель комитета  
Н.С. Витковская.

Комитет по управлению государственным имуществом 
Кемеровской области сообщает  

о принятии следующих решений:
- решение комитета от 23.10.2013 № 14-2/4139 «О внесении 

изменений в решение комитета от 13.08.2013 № 14-2/3146 «Об 
условиях приватизации бокс-стоянки № 3, расположенной по 
адресу: Кемеровская область, г. Киселевск, ул. Привольная, д. 
1а». Способ приватизации – продажа имущества посредством 
публичного предложения;

- решение комитета от 23.10.2013 № 14-2/4140 «О внесении 
изменений в решение комитета от 09.08.2013 № 14-2/3111 «Об 
условиях приватизации принадлежащего Кемеровской области 
имущества, расположенного по адресу: Кемеровская область, 
пгт Краснобродский, пер. Угольный». Способ приватизации – 
продажа имущества посредством публичного предложения.

Информация, касающаяся проведения продажи имущес-
тва, опубликована на сайте www.kuzbassfond.ru. Контактные 
телефоны (3842) 35-85-75, 35-83-17.

Извещение о необходимости 
согласования проекта межевания 

земельного участка
Кадастровым инженером Титовой Натальей Михайлов-

ной (почтовый адрес: Кемеровская область, г.Новокузнецк, 
проспект Ижевский, д. 2а, кв. 4, электронный адрес: l-
solnze@mail.ru, тел. 89049664447), подготовлен проект ме-
жевания земельного участка, в соответствии с которым из 
земельного участка сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 42:01:0000000:449, расположенного 
по адресу: Кемеровская область, Беловский район, колхоз 
«Кузбасс» (далее - исходный земельный участок), в счет 
доли в праве общей долевой собственности на исходный 
земельный участок. Земельный участок сельскохозяйствен-
ного назначения выделяется Шефер Любови Михайловне. 
Местоположение выделяемого земельного участка: Кеме-
ровская область, Беловский район, колхоз «Кузбасс», на 
юго-восток от с.Евтино в 3900 м.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельного участка является Шефер Любовь Михайловна, 
адрес: Кемеровская область, Беловский район, с.Каракан, 
ул.Луговая, 20-1

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Кемеровская область, г.Новокузнецк, 
проспект Ижевский, д.2а, кв.4, электронный адрес: l-solnze@
mail.ru, тел: 89049664447.

 Обоснованные возражения заинтересованных лиц отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемых 
в счет земельной доли земельных участков принимаются в 
течение 30 дней с момента опубликования настоящего из-
вещения по адресу: Кемеровская область, г.Новокузнецк, 
проспект Ижевский, д.2а, кв.4, электронный адрес: l-solnze@
mail.ru, тел: 89049664447.

Департамент природных ресурсов  
и экологии Кемеровской области извещает  

о восстановлении ранее прекращенного права 
пользования недрами с целью разведки и добычи 

общераспространенных полезных ископаемых  
на территории Кемеровской области

Решением департамента природных ресурсов и эколо-
гии Кемеровской области от 04.10.2013 №195-2 восстанов-
лено прекращенное решением департамента природных 
ресурсов и экологии Кемеровской области от 19.02.2013 
№182 право пользования недрами общества с ограничен-
ной ответственностью «Сибтехноген» по лицензии КЕМ 
42075 ТР с целью разведки и добычи базальтовых порфи-
ритов на Марьинском участке, расположенном на терри-
тории Кемеровского муниципального района Кемеровс-
кой области.

Информационное сообщение о приеме заявлений  
о предоставлении в аренду земельных участков  

для индивидуального жилищного строительства
Согласно ст. 30.1 Земельного кодекса РФ комитет по управле-

нию государственным имуществом Кемеровской области сооб-
щает о приеме заявлений о предоставлении в аренду земельных 
участков для индивидуального жилищного строительства:

- площадью до 1500 кв.м, расположенного в г. Кемерово по 
адресу: Заводский район: ул. Зашахтовая, 82.

Граждан, имеющих документ, подтверждающий вы-
деление (предоставление) вышеуказанного земельного 
участка, просим обратиться с соответствующими доку-
ментами.

Заявления и возражения принимаются в течение месяца 
со дня опубликования сообщения по адресу: г. Кемерово, пр. 
Советский, 58 (пункт приема в холле 1 этажа здания), телефоны 
для справок: 36-14-41, 58-78-14, 58-65-51.

Председатель комитета Н.С. Витковская.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса 
РФ комитет по управлению государственным 

имуществом Кемеровской области на основании 
ранее поступивших заявлений информирует  
о предполагаемом предоставлении в аренду 

земельных участков, расположенных по адресам:
г. Кемерово, 170 м восточнее жилого дома №53 по просп. 

Комсомольскому, с кадастровым номером 42:04:0349002:272, 
площадью 4145 кв.м, для установки металлических гара-
жей ПГК «Диск»;

г. Кемерово, северо-восточнее жилого дома №53 по пр. 
Комсомольскому, с кадастровым номером 42:04:0349002:279, 
площадью 14836 кв.м, для установки металлических гара-
жей ПГК «Диск».

Председатель комитета
 Н.С. Витковская.

Лот № 1. Земельный участок, пл. 3928 кв.м, кадастровый 
№ 42:01:0101009:374, категория: земли промышленности, 
энергетики и др., здание, пл. 961,6 кв.м и здание, пл. 114,6 
кв.м, по адресу: Кемеровская обл., пгт.Краснобродский, пер.
Угольный. Цена первоначального предложения – 3000000 
руб. Минимальная цена предложения – 1500000 руб. Шаг 
понижения цены – 300000 руб. Сумма задатка - 300000 руб. 
Шаг аукциона (повышения цены) – 150000 руб.

Лот № 2. Земельный участок, пл. 6179 кв.м, кадастровый 
№ 42:25:0106001:576, категория: земли населенных пунктов и 
здание (бокс-стоянка №3), пл. 3500,1 кв.м, по адресу: Кеме-
ровская обл., г.Киселевск, ул.Привольная, 1а. Цена первона-
чального предложения – 15000000 руб. Минимальная цена 
предложения – 7500000 руб. Шаг понижения цены – 1500000 
руб. Сумма задатка - 1500000 руб. Шаг аукциона (повышения 
цены) – 750000 руб. Задаток для участия в продаже перечис-
ляется на р/с 40703810326000010060 в Сибирском банке Сбер-
банка РФ г.Новосибирск, БИК 045004641, ИНН 4205231091, 
КПП 420501001, к/с 30101810500000000641, получатель: «Куз-
бассфонд» и должен поступить не позднее 06.12.2013г. Сред-
ства платежа – рубли. Цена зданий указана без НДС.

Документы, представляемые  
для участия в продаже:

а) заявка установленной формы (2 экз.); б) опись докумен-
тов (2 экз); в) для юридических лиц дополнительно: заверен-
ные копии учредительных документов, документ, подтверж-
дающий полномочия руководителя, документ, содержащий 
сведения о доле РФ, субъекта РФ, муниципалитета в уставном 
капитале юр.лица; г) для физических лиц: документ, удос-
товеряющий личность (или копия). Продажа посредством 

публичного предложения проводится в соответствии с ФЗ 
«О приватизации…» от 21.12.2001г. № 178-ФЗ. Порядок про-
ведения продажи посредством публичного предложения 
опубликован на сайте: www.kuzbassfond.ru. Прием заявок 
для участия в продаже, ознакомление претендентов с иной 
информацией об имуществе, условиями договора о задат-
ке и купли-продажи имущества осуществляется по адресу 
проведения продажи: г.Кемерово, пр. Ленина, 90/2, 3 этаж, 
с даты опубликования информационного сообщения до 
12 час. 06.12.2013г. Дата определения участников продажи: 
06.12.2013г. в 17.00 час. Дата, время проведения прода-
жи: 20.12.2013г. в 11 час. Победителем продажи признается 
лицо, предложившее в ходе торгов наиболее высокую цену 
за имущество. Уведомление о признании участника прода-
жи победителем выдается победителю под расписку в день 
подведения итогов продажи посредством публичного пред-
ложения. Не позднее чем через 15 рабочих дней с даты выда-
чи уведомления о признании участника продажи победите-
лем с ним заключается договор купли-продажи, но не ранее 
чем через 10 рабочих дней со дня размещения протокола об 
итогах продажи на сайтах в сети Интернет. Условия и срок 
платежа по договору купли-продажи: в течение 10 рабочих 
дней с момента подписания договора на счет продавца. По-
купатель имущества уплачивает продавцу за осуществление 
действий по оценке стоимости имущества, организации и 
проведению приватизации имущества сверх цены продажи 
имущества денежные средства в размере (с НДС) 3 процента 
от определенной по результатам продажи цены имущес-
тва. Контактные телефоны: (3842) 35-85-75, 35-83-17. www.
kuzbassfond.ru, www.torgi.gov.ru, www.ako.ru.

Кадастровым инженером Волковой 
Юлией Владимировной, действующей на 
основании квалификационного аттестата 
№42-10-19 от 16 декабря 2010 г.

652500, Кемеровская область, г. Ле-
нинск-Кузнецкий, ул. Суворова, д.12/1, 
кв. 37.

Контактный телефон 8-923-503-29-11, 
e-mail: volkova_yv@kemkad.ru

в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 42:01:0000000:450, 
расположенного на землях колхоза име-
ни Ильича Беловского муниципального 
района, Кемеровской области, выполня-
ются кадастровые работы по выделению 
земельного участка в счет доли в праве 
общей долевой собственности на исход-
ный земельный участок, принадлежащие 
Кель Татьяне Анатольевне, Сидоровой 
Галине Павловне, из участка общей доле-
вой собственности с кадастровым номе-
ром 42:01:0000000:450. Местоположение 
выделяемых земельных участков: Кеме-
ровская область, Беловский муниципаль-

ный район, земли колхоза им. Ильича 
(восточнее н.п. Новобачаты, западнее 
пруда и южнее р. Зеленчиха).

Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Бакурова Марина Викторовна, 
проживающая по адресу: Кемеровская 
область, г. Прокопьевск, ул.Обручева, 
д.20, кв.78. Тел. 8-950-589-44-48.

С проектом межевого плана земель-
ного участка можно ознакомиться по 
адресу:

Кемеровская область, г. Ленинск – 
Кузнецкий, пр. Ленина, 7, офис №4.

Возражения по проекту межевого 
плана и требования о проведении согла-
сования местоположения границ земель-
ного участка на местности принимаются 
в течение 15 дней с момента опублико-
вания настоящего извещения по адресу: 
652507, Кемеровская область, г. Ленинск 
– Кузнецкий, ул. Суворова, д.12/1, кв. 37, 
e-mail: volkova_yv@kemkad.ru

Собрание заинтересованных лиц по 
поводу согласования местоположения 

границ состоится по адресу: 
Кемеровская область, Беловский 

район, с.Новобачаты (возле здания сель-
ской администрации) 29 ноября 2013г. в 
10 часов 00 минут.

Смежные земельные участки, с пра-
вообладателями которых требуется со-
гласовать местоположение границы, 
42:01:0000000:450.

При проведении согласования мес-
тоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

От вашего имени в согласовании мес-
тоположения границы земельного учас-
тка вправе участвовать представители, 
действующие в силу полномочий, осно-
ванных на нотариально удостоверенной 
доверенности, указании федерального 
закона либо акте уполномоченного на 
то государственного органа или органа 
местного самоуправления.

Прием рекламы, частных объявлений в газету «кузбасс».
тел./факс:

35-40-25, 35-38-14, 35-36-75, 35-38-04, 35-38-31

3  6 сентября 2013 г.
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«Еще в декабре 1919 г., – 
писал М.А. Козьмин, – когда 
обстановка в городе стала 
нормальной, когда партор-
ганизация 312-го стр. полка 
помогла создать советские 
органы (совдеп, ЧК, мили-
цию и др.) /…/, мне совдеп 
поручил изъятие культур-
ных ценностей, разграблен-
ных во время разгула анар-
хии (роговщины. – . .) в 
бывшем дворянском собра-
нии, в купеческих домах 
и разных ведомственных 
зданиях. В это время я уже 
работал заместителем заве-
дующего Народным домом 
г. Кузнецка. Для проведения 
этой работы я привлек мо-
лодежь, в основном из ра-
бочих и бедных семей /…/ 
Работа по изъятию куль-
турных ценностей сплотила 
эту молодежь. В основном 
мы собрали большое коли-
чество книг, расхищенных 
из частных библиотек. Не 
обошлось и без курьезов. 
В одной из хат (в Слобод-
ке) огромное пятиметро-
вое зеркало, обрамленное в 
бронзовый багет, не вошло 
в хату и было оставлено во 
дворе. Корова увидела не-
привычное зрелище и на-
чала бодаться с собственным 
изображением. Конечно, 
зеркало было разбито. В 
одном доме я обнаружил 
картину Репина «Мазепа», 
она была сорвана с подрам-
ника и скатана в трубку. 
Эта картина принадлежала 
генералу Путилову – герою 
русско-японской войны. 
(Впоследствии эта картина 
была отправлена в Третья-

Первые
комсомольцы
Кузнецка
ковскую галерею в Москву, 
где и находится в настоящее 
время) /…/
После проведения рабо-

ты по изъятию перед нами 
встал вопрос: «А что же даль-
ше?» И тут политработники 
– партийцы и комсомольцы 
312-го полка – пришли к нам 
на помощь, дали нам книж-
ки о комсомоле и провели 
с нами беседы об организа-
ции комсомола. В Народном 
доме нам было тесно, так как 
он в основном был занят ме-
роприятиями партийных и 
советских организаций. И 
мы организовали т.н. «дом 
юношества», где и были про-
ведены первые беседы о це-
лях и задачах комсомола. И 
уже в конце января 1920 г. 
были организованы первые 
комсомольские ячейки: одна 
при ЧК и милиции – туда 
вошли Виктор Полосухин, 
мой брат Николай Козьмин, 
Атучин Николай и др.; и вто-
рая – из совслужащих и ра-
бочей молодежи при «доме 
юношества». Это были: Аня 
Рожкова, Миша Бедереков, 
я, братья Ротовы, Метелкин 
и др. Вскоре к нам примкнул 
находящийся в Кузнецке у ро-
дителей студент из Томского 
технологического института 
Приходько Леонид (он при-
ехал на каникулы и в связи с 
событиями задержался).
В первые же дни существо-

вания комсомольской ячейки 
у нас возник вопрос о вовле-
чении в комсомол учащейся 
молодежи (гимназистов). В 
гимназии существовала орга-
низация бойскаутов, возглав-
ляемая Яном Журавлевым, 
пользовавшимся большим 
авторитетом среди учащих-
ся. Наши попытки индивиду-
альной агитации приносили 
очень небольшой успех. На 
одном из своих собраний, а 
собирались мы каждый ве-
чер, мы решили вовлечь в 
комсомол вожака учащейся 
молодежи – Журавлева. Эту 
работу поручили Лене При-
ходько, который, выполняя 
поручение, проводил беседы 
с Журавлевым, снабдив его 

комсомольской литературой. 
Журавлев долго и сосредото-
ченно обдумывал наше пред-
ложение, но с окончательным 
ответом тянул. Так прошло 
10-15 дней. Наконец, При-
ходько нам сообщил, что Ян 
решил вступить в комсомол. 
Это сообщение было воспри-
нято нами как победа, потому 
что мы знали – за ним пойдет 
большинство учащихся.
Тут же было решено про-

вести общегородское собра-
ние молодежи с обязатель-
ным участием всех комсо-
мольцев и приглашением 
учащихся. Это собрание, про-

веденное по согласованию с 
укомом РКП(б) /…/, прошло 
с большим успехом. Был сде-
лан доклад о задачах комсо-
мола и информация о нали-
чии в городе комсомольских 
ячеек. Ян Журавлев сразу же 
после докладов подал заяв-
ление о приеме в комсомол, 
после него стали записывать-
ся и другие. Так как на этом 
собрании присутствовали все 
комсомольцы города, то было 
решено, не расходясь, тут же 
вместе с вновь записавшими-
ся провести общегородское 
комсомольское собрание и 
выбрать городской комитет 

комсомола, которому по-
ручить организацию ком-
сомольских ячеек в уезде и 
проведение уездного съезда.
Комитет был избран из 

9 чел., в него вошли: Аня 
Рожкова, Михаил Козьмин, 
Леонид Приходько, Николай 
Атучин, Миша Бедереков, Ян 
Журавлев, Лена Лоншакова 
(последние двое - из учащих-
ся) и еще два человека /…/
Остановлюсь вкратце на 

характеристике этих ребят.
Аня Рожкова – светлая па-

мять о ней на всю жизнь со-
хранилась в моем сердце. Она 
жила недалеко от нас, тоже на 
Одесской улице (мы снимали 
квартиру в доме №4, а она 
жила у брата в его одноком-
натной, приплюснутой сверху 
и вдавленной в землю хибар-
ке). В раннем детстве черная 
оспа изуродовала ее лицо. 
Она была некрасива, но когда 
ее лучистые глаза загорались, 
она становилась красавицей. 
С ее небольшой, стройной 
и подвижной фигурой она в 
наших глазах олицетворяла 
Революцию, и мы прозвали ее 
«Анной д’Арк». Большая ум-
ница и хороший организатор, 
она в короткий срок вовлекла 
всех фортштадтских девушек, 
своих подруг и сверстниц, в 
комсомол. Проводила боль-
шую работу в детском доме, 
мобилизуя комсомольцев на 
заготовку корма для лошадей 
и коров детдома; организова-
ла дежурства комсомолок на 
кухне и по уборке помещений 
детдома. Была безгранично 
предана делу рабочего класса. 
Говорила быстро. Фразы были 
короткие, отточенные, про-
стые и ясные. В период Колча-
ка (последние дни) она нахо-
дилась в подполье, ее искала 
колчаковская контрразведка. 
Она первая из девушек при-
шла в комсомол. Ее смерть в 
августе 1920 г. (от тифа. – . .) 
была для нас огромной утра-
той. На похоронах была вся 
молодежь города. Равнодуш-
ных не было. Все мы буквально 
рыдали.
Леонид Приходько – знаю 

/о нем/ мало, так как он был 
из приезжих. Его отец ра-
ботал главным бухгалтером 
Новостройки (строительство 
железной дороги). Политиче-
ски он был подкован основа-
тельно /…/

Коля Атучин – хороший 
организатор. Провел боль-
шую работу по организации 
сельских ячеек /…/ Пользо-
вался большим авторите-
том. Был смелым. В моем 
отряде ЧОН, состоящем из 
комсомольцев, был хоро-
шим разведчиком вместе 
с Виктором Полосухиным.
Миша Бедереков – сын 

батрачки-вдовы. Шорец. 
Грамотный. После уездного 
съезда комсомола перешел 
на работу в отдел народного 
образования и в основном 
работал в Горной Шории.
Ян Журавлев – роль во-

жака учащейся молодежи 
наложила свой отпечаток 
на его характер. Он искрен-
не отдался комсомольской 
работе, первое время был 
председателем комитета 
/…/ Он был признанным 
вожаком, но /…/ близким 
другом ни у кого не был. Мо-
жет быть, поэтому он скоро 
ушел на партработу и уехал 
из Кузнецка.
Лена Лоншакова – скром-

ная, умная девушка. Помню, 
/как/ она на первом уездном 
съезде комсомола делала до-
клад о раскрепощении жен-
щин – и неплохо. В августе 
1920 г. уехала учиться в Том-
ский университет.
В первых числах мая 1920 г.

мы провели уездный съезд 
комсомола, на котором был 
избран уком комсомола. В 
состав укома вошли: Аня 
Рожкова, Ротов Митя, Слю-
сарь Ваня, Журавлев Ян, 
Козьмин Михаил, Атучин 
Коля и Холенберг (имя за-
памятовал) /…/
Как мы работали? Лю-

дей не хватало. Актив был 
перегружен – на плечах у 
каждого лежало по 2-3 от-
ветственных работы. Утром 
я шел в волком партии, там 
работал 3-4 часа, затем пе-
реходил в уком комсомола 
или в УОНО, а вечером шел 
в уком партии, где находил-
ся склад оружия, и там зани-
мался военной подготовкой 
комсомольцев отряда /…/
Несколько слов о Викто-

ре Полосухине. В 1920 г. ему 
было не более 16-17 лет. Он 
был ровесником моего бра-
та Николая, и между ними 
была большая дружба. Они 
вместе пропадали на ры-
балке, вместе изучали бое-
вое оружие, и оба стреми-
лись в армию, что им и уда-
лось осуществить в 1923 г.
Но пути их разошлись: мой 
брат, как чекист, попал в 
погранвойска, а Виктор по-
шел по линии общевойско-
вой. И оба погибли в пери-
од Великой Отечественной 
войны. Виктор – под Мо-
сквой, Николай – под Харь-
ковом в 1942 г.».

Публ. подготовил 
 , 

ст. н.с. Госархива 
Кемеровской области.
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спортарена
ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Кемеровская команда «СДС-Уголь» завоевала в швед-
ском Боллнесе Кубок мира среди юношей не старше 
15 лет. В решающем матче в минувшее воскресенье 
подшефные тренера Сергея Кухтинова переиграли 
кировскую «Родину» - 3:1.

На пути к финалу лучшая российская дружина в своей 
возрастной группе одержала пять убедительных побед в по-
единках со сверстниками из Швеции, Норвегии и Финлян-
дии. В квартет сильнейших юношеских коллективов мира 
вошел и кемеровский «Кузбасс-98». Подопечные Алексан-
дра Опарина первенствовали в групповом турнире, в чет-
вертьфинале плей-офф одолели хозяев, в полуфинале не 
совладали с «Родиной», а в матче за третье место уступили 
по пенальти финской ЮПС.

Юношеский Кубок мира в Боллнесе проходит с 1986 года. 
Ныне в соревнованиях участвовали 16 команд из четырех 
стран. Напомним, в прошлом году турнир выиграл «Куз-
басс-97» под началом тренера-преподавателя Максима Туши-
на. Таким образом, два сезона кряду кемеровские хоккеисты не 
знают равных среди сверстников на международном уровне.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Завтра, 30 октября, новокузнецкий «Металлург» 

матчем в Минске с «Динамо» продолжит выездную сес-
сию в чемпионате Континентальной хоккейной лиги.

Очередное турне «сталевары» начали в подмосковном 
Чехове, где уступили в овертайме местному «Витязю» - 0:1. 
Молодой голкипер новокузнечан Илья Сорокин вновь сы-
грал надежно, парировав 33 броска, и только на четвертой 
минуте дополнительного времени не спас команду после 
сольного рейда канадского легионера хозяев Логана Пай-
етта. К слову, в регулярном сезоне «Кузня» провела четвер-
тый овертайм и неизменно проигрывала соперникам, по-
полнив, правда, скудный багаж очков четырьмя баллами.

После двадцати матчей «Металлург» замыкает таблицу 
Восточной конференции и всей лиги и без учета вчерашней 
встречи с московским «Спартаком на три очка отстает от 
«Амура» (Хабаровск). Конечный пункт нынешнего турне 
коллектива главного тренера Германа Титова – хорватский 
Загреб, где в пятницу,1 ноября, состоится поединок с но-
вичком лиги «Медвежчаком», входящим в зону плей-офф 
Западной конференции.

Андрей ТАРКОВ.
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вести с мест

ТАЙГА
Парашютисты-бойскауты

Уроки воскресной школы проходят каждый выход-
ной в гостиной центральной городской библиотеки. 
Они проводятся уже второй месяц – с 22 сентября. За-
нятия с ребятами ведет настоятель храма Ильи Про-
рока иерей Михаил Максименко.

Дети разных возрастов в воскресный день приходят в 
библиотеку, не позволяя себе опаздывать, рассаживаются 
и ждут начала урока. Обязательно кто-то из ребят дежурит 
– встречает «своих» внизу, следит за дисциплиной. Когда 
приготовления заканчиваются и все в сборе, начинается оче-
редное занятие, рассчитанное на два часа. Уроки ведутся по 
двум основным темам – «Основы православной культуры» 
и «Скауты России», на которых ребята изучают историю 
православия, Новый и Ветхий Завет, устройство церкви, а 
также узнают, как вести себя в походных условиях, что нуж-
но взять с собой в дорогу настоящему бойскауту.

Отец Михаил прививает ребятам стремление вести 
здоровый образ жизни не только на встречах в воскресной 
школе, но и в настоящих туристических походах. «Церковь 
– исконная хранительница нравственных начал, она может 
и должна внести свой вклад в процесс воспитания подрас-
тающего поколения»,− убежден отец Михаил. 

Сам спортсмен-парашютист, имеющий разряд по ту-
ризму и альпинизму, он сумел вызвать неподдельный инте-
рес ребят к этим видам спорта и здоровому образу жизни, 
особенно у «трудных» подростков. Например, в мае этого 
года отец Михаил вместе со своими учениками побывал в 
парашютном центре Таная, где 11 ребят совершили свои 
первые прыжки.

Для предстоящих встреч в воскресной школе будет рас-
ширена тематика занятий. Работники библиотеки подго-
товят цикл познавательных бесед по истории Кузбасса и 
городов родного края, где пролегают интересные туристи-
ческие маршруты.

Анжела ЗУЕВА.

ПОЛЫСАЕВО
Операция «Каникулы»

В городе стартовала профилактическая операция 
«Каникулы».

Как сообщил пресс-секретарь главы города Нина Майс-
нер, цель мероприятия – предотвратить возможные аварии 
с участием детей. Во время каникул проблема детского трав-
матизма на дорогах особенно актуальна. Ведь ребятишки 
без контроля со стороны родителей проводят большую 
часть времени на улице. Поэтому вполне возможно их по-
явление вблизи проезжей части дорог. А это уже само по 
себе опасно.

В рамках мероприятия сотрудниками Госавтоинспек-
ции проведены целевые рейды по пресечению нарушений 
ПДД юными участниками движения и правил перевозки 
детей. По данной проблематике в школах прошли собра-
ния, на которых родителям рассказали об обязательном 
применении ремней безопасности и детских удерживаю-
щих устройств. А также им разъяснили о необходимости 
ежедневного напоминания детям о безопасном поведении 
на дорогах.

Следует отметить, что эти меры имеют результаты. Так, 
например, с начала нового учебного года на территории 
Полысаева не произошло ни одного ДТП с участием детей.

Евгений ФЕДОТОВ.

АНЖЕРО-СУДЖЕНСК
Для супружеского лада

В Анжеро-Судженске прошел концерт-разговор, 
посвященный супружеской верности.

Организаторы православного проекта «Да не прервется 
жизнь поколений: семья, любовь, дети» Марина Картавая 
из Березовского вместе с творческим коллективом и пред-
ставителями духовенства рассказали молодежи о семейных 
ценностях. А образцовый танцевальный ансамбль «Красо-
та» и студия пантомимы «Импульс» порадовали зрителей 
своими творческими находками на эту тему.

Изначально проект включал несколько программ, по-
священных различным аспектам семейной жизни, и про-
ходил в Березовском. Поднимались такие темы, как под-
готовка к браку, супружеская верность, взаимоотношения 
детей и родителей и др. Но поскольку со временем про-
ектом заинтересовались и в других городах области, бере-
зовскому коллективу пришлось объединить все эти темы 
в один большой концерт-разговор. Он прошел в Тисуле, 
Юрге, а теперь и в Анжеро-Судженске.

− Я много лет проработала в начальной школе, – рас-
сказала Марина Ильинична. − Еще шесть лет назад в Бере-
зовском детей из неполных семей в первых классах было 
тридцать процентов от общего количества первоклашек. 
Сегодня их уже 60%. В нашем обществе происходят страш-
ные вещи. Институт семьи разрушен. Молодежь считает, 
что жить в «гражданском браке» – это нормально. Мы хо-
тим своим концертом сориентировать ребят, объяснить 
им, что именно семья может и должна стать спасительным 
ковчегом для человека в неспокойном современном мире.

Больше пятисот зрителей пришло на концерт в Анжеро-
Судженске. В основном это старшеклассники и студенты, 
ведь именно им в ближайшем будущем строить свои семьи.

Полина СПИРИДОНОВА.

ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦКИЙ
Школа для одаренных – даром

Вчера на базе лицея №4 состоялось открытие сме-
ны «Школа одаренных детей». Она проводится уже во 
второй раз. Инициаторами ее открытия, как и в про-
шлом году, выступили лицей и управление образова-
ния города.

Предполагается, что занятия будут посещать 113 учени-
ков 9-11-х классов школ города. Возможно, будут привле-
чены школьники из соседнего Полысаева и Ленинск-Куз-
нецкого района. Бесплатные занятия продлятся неделю. 
Проводить их будут преподаватели Кемеровского госуни-
верситета по наиболее востребованным среди учащихся 
предметам: физике, химии, математике и истории.

По мнению организаторов, занятия в школе позволят 
не только подготовиться к сдаче ЕГЭ, но и помогут опреде-
литься с выбором будущей профессии.

Максим СТЕПАНОВ.

дневни  искусств

cпринт-новости

Спектакль  получился 
очень смешной, а в комедии 
это самое главное. К тому же 
речь идет об исторической 
комедии, от которой нас от-
деляет двести лет с изрядным 
гаком. Пьер Огюстен Карон 
де Бомарше, сын часовщика, 
талантливый делец и изворот-
ливый сутяга, написал вторую 
часть своей трилогии о Фигаро 
в 1782 году. Впрочем, юмор не-
которых счастливых авторов 
– Гоголя, Стерна, Бомарше – с 
веками не стареет. Чего нель-
зя сказать об их многочислен-
ных коллегах, вплоть до таких 
знаменитостей, как Мольер и 
Шекспир.

Во второй части трилогии 
Фигаро уже не цирюльник, 
а домоправитель графа Аль-
мавивы. Единственное напо-
минание в спектакле о его 
прошлом – большой фото-

портрет графини, с которым 
носится влюбленный Керу-
бино, – определенно с витри-
ны провинциальной парик-
махерской… Кстати говоря, в 
Музыкальном театре Кузбасса 
ныне с успехом идет мюзикл 
по третьей части трилогии – 
«Любовь всегда права» (в ори-
гинале – «Преступная мать»). 
А в ноябре обещают и пре-
мьеру возобновленного после 
перерыва «Севильского ци-
рюльника», так что кемеров-
ская публика имеет возмож-
ность узнать всю биографию 
знаменитого шалопая.

В версии Театра для детей 
и молодежи комедия Бомарше 
не то чтобы осовременена, а 
скорее деликатно модернизи-
рована. В том числе и в прямом 
смысле – здесь есть отсылки 
к стилистике, которая в Рос-
сии именуется модерном, а во 

Франции – ар деко. Мужчины 
одеты в смокинги, дамы – кто 
во что горазд, но с акцентами 
из «бель эпок». Единственное 
исключение – юный Керубино, 
который то предстает в костю-
ме Тома Сойера, то переодева-
ется в Бекки Тэтчер.

Все это вкупе создает про-
странство то ли классической 
оперетты, то ли раннего мю-
зикла. Тем более что пьеса 
Бомарше дает к тому пово-
ды. Здесь даже не две пары 
влюбленных, как положено 
по опереточным канонам, 
а целых три, причем посто-
янно возникают новые пере-
становки и комбинации – у 
французов это называется 
бриколаж. Правда, постанов-
щики почти не пользуются 
возможностями музыкальной 
драматургии. Акцент перено-
сится на сложные игрища со 

Бриколаж 
всем вдруг
«Безумный день, или Женитьба Фигаро». Спектакль Кемеровского 
театра для детей и молодежи по пьесе Пьера Бомарше. Постановка 
Ирины Латынниковой. Художник-постановщик Светлана Нестерова. 
Премьера состоялась 25 октября 2013 г.

стульями и кроватями и, раз-
умеется, на актерскую игру. И 
надо отметить, что абсолютное 
большинство актеров справля-
ется со своими ролями очень 
уверенно.

Замечательно хороша Сю-
занна в исполнении Нины 
Роговой: обольстительная и 
чуточку вульгарная, именно 
то, что Бомарше прописал. По 
ходу действия за ней, невестой 
Фигаро, вовсю волочится граф 
Альмавива. Не знаю, случай-
но ли имя Сюзанна созвучно 
понятию «сюзеренитет», но 
право первой ночи, которым 
пользовались европейские 
феодалы, уже во времена Бо-
марше казалось нестерпи-
мым анахронизмом; на этом 
и основана часть интриги. За-
дача Сюзанны – выпутаться из 
этого положения, не уронив 
девичьей чести и не утратив 
расположения хозяев. Задача 
актрисы – дать понять всю ще-
котливость ситуации и в то же 
время выдержать некоторую 
дистанцию между собой и ге-
роиней, ведь это все-таки коме-
дия. Актриса храбро шагает по 
этому канату, не замечая про-
пастей по сторонам, и выходит 
победительницей.

Отдельная песня – Веро-
ника Киселева в роли графи-
ни: пресмешная особа, внутри 
которой бушуют почти шек-
спировские страсти. Кто-то, не 
помню кто, приводит начало 
романа, написанного девяти-
летней девочкой: «Герцогиня 
Н. сошла с ума, когда узнала, 
что ее единственная дочь – не-
законнорожденная». Вот эта 
детская непосредственность и 
пленяет в игре Киселевой: она 
и вполне себе графиня, поро-
дистая и с манерами, и девочка, 

которая изображает графинь, 
герцогинь и принцесс.

Граф Альмавива в испол-
нении Дениса Казанцева – че-
ловек, который не боится вы-
глядеть смешно, но в силу зани-
маемого положения не может 
себе этого позволить. Причем 
речь тут даже не об авторите-
те сеньора и дворянской чести 
– сохранить бы чувство соб-
ственного достоинства… Что ж, 
нашим современникам такая 
трактовка, очевидно, понятней, 
а об исторической достоверно-
сти постановщики, кажется, не 
слишком заботились.

Антона Родионова также 
можно поздравить с дебютной 
ролью Керубино. Понятно, что 
ему, в силу возраста и внеш-
них данных, и играть-то особо 
не нужно, можно изображать 
самого себя. Но у молодого 
актера есть повадка и апломб, 
видно комическое дарование, 
он умеет удержать внимание 
публики, а это уже залог успе-
хов - нынешних и будущих.

Среди второстепенных ро-
лей выделим еще престарелого 
медика Бартоло в исполнении 
Федора Бодянского. Умори-
тельный и страшноватый ге-
рой его – как бы живой труп, 
пропитанный отмогильным 
зельем. Ход, конечно, простень-
кий, но самые простые средства 
зачастую и самые действенные, 
медики не дадут соврать.

Ну и, наконец, Фигаро – 
Сергей Синицын. Это, конечно, 
никакой не плут, а просто хо-
роший мальчик. В первом дей-
ствии это даже кажется наход-
кой: этакий простодушный ин-
триган, волшебник-недоучка, у 
которого правая рука не знает, 
во что вступила левая нога. 
Впрочем, в первом действии 

актеру по большому счету 
нечего играть: здесь волшеб-
ника, как того пресловутого 
короля, играет свита. Но по-
сле антракта становится ясно, 
что актер попросту не в состо-
янии справиться с длинными 
монологами. Постановщики 
вышли из положения, сокра-
тив или вообще выкинув речи 
Фигаро (как заявил недавно по 
ТВ один религиозный лидер, 
«говоря о своих проблемах, я 
не буду их затрагивать»). Ко-
медии это не испортило, но 
главный герой из спектакля 
как-то потихоньку выпал.

Кстати говоря, в первом 
действии были временами 
задействованы микрофоны; 
почему бы не воспользовать-
ся этой находкой еще раз. Из 
финального монолога Фигаро 
при минимальной стилиза-
ции получилась бы речь по-
литического лидера. И это 
было бы оправдано его мис-
сией: Фигаро ведь у Бомарше 
главный идеолог, знаменую-
щий нашествие третьего со-
словия, которое вот-вот устро-
ит во Франции революцию.

Впрочем, второе действие 
в спектакле вообще решено в 
несколько иной стилистике, 
с развесистыми массовыми 
сценами в площадном вку-
се: судья заикается, садовник 
вечно пьян, дамы и служанки 
щебечут и квохчут. Ничего 
страшного, но жаль чистоты 
линий, замечательной эле-
гантности, предъявленной в 
действии первом.

Заявлена в спектакле и 
еще одна тема: всеобщий 
кризис идентичности нака-
нуне большого переворота. 
Когда никто не знает, сидеть 
ли ему, стоять ли ему, как 
жаловался современник Бо-
марше, поэт Гавриил Дер-
жавин, назначенный импе-
ратрицей в сенат на новую, 
никому не ведомую долж-
ность. В спектакле об этом 
говорят и смокинги – наряд, 
в котором джентльмена легко 
перепутать с официантом. И 
некоторые сцены, например, 
когда Фигаро в течение диа-
лога сидит с рассеянно-бла-
госклонным видом, а граф 
топчется перед ним, как до-
кучный посетитель.

Но и эта тема как сле-
дует «не раскрыта», а жаль: 
из спектакля, приятного во 
всех отношениях, мог бы 
получиться спектакль выда-
ющийся. А впрочем, будем 
благодарны и за то, что име-
ем. Все-таки не каждый год 
в Кемерове ставят истинно 
смешную комедию.
Денис ДЕНЬ-ДЕНЬСКОЙ.
Фото Федора Баранова.

По горизонтали: 1. Длинная юбка без соединительного 
шва. 3. Город - порт на Енисее. 5. Специально обоpудованное 
место для запуска космических pакет. 7. Столица африкан-
ского государства. 8. Рыба, балтийская разновидность сель-
ди. 9. Авиакомпания ФРГ. 10. Определение состава и свойств 
какого-либо вещества. 11. Выдающиеся способности. 

По вертикали: 1. Испанский величавый танец. 2. Со-
хранение постоянства видового состава и числа особей био-
ценоза. 3. Передаточная надпись на обороте векселя при 
его передаче другому лицу. 4. Специализация художника. 
5. Татарский советский писатель. 6. Опера Н.А.Римского-
Корсакова.

По горизонтали: 1. Саронг. 3. Игарка. 5. Космодром. 7. 
Бамако. 8. Салака. 9. Люфтганза. 10. Анализ. 11. Талант. 

По вертикали: 1. Сарабанда. 2. Гомеостаз. 3. Индоссант. 
4. Анималист. 5. Камал. 6. Млада.
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Два олимпийских чем-
пиона-2012 вышли на пло-
щадку в форме столичного 
клуба: связующий Сергей 
Гранкин (в «Динамо» уже 
семь лет) и либеро Алек-
сей Обмочаев (в межсезо-
нье перешел из казанского 
«Зенита»). Кстати, именно 
Гранкин вместе с новобран-
цем «Кузбасса» Сергеем Ма-
каровым составил дуэт дис-
петчеров сборной России на 
триумфальных для наших 
волейболистов турнирах 
нынешнего года: Мировой 
лиге и чемпионате Европы.

В минувшую субботу 

ВОЛЕЙБОЛ

Вводная запарка
В стартовом туре 
открытого чемпионата 
России в суперлиге 
кемеровский «Кузбасс» 
уступил в родных 
стенах московскому 
«Динамо» - 1:3. 
В субботу, 2 ноября, 
команда французского 
тренера Эрика Нгапета 
вновь сыграет 
дома, на сей раз 
с другим «Динамо» - 
краснодарским.

лучшие отечественные пасу-
ющие оказались по разные 
стороны сетки и, по обыкно-
вению, задавали партнерам 
темп игры и направления 
атак. Больше преуспел в этом 
Гранкин, что вполне законо-
мерно: Макарову требуется 
время, чтобы найти общий 
язык с одноклубниками и, по-
жалуй, прежде всего, со шве-
дом Маркусом Нильссоном.

Скандинавский напада-
ющий начал вновь трениро-
ваться с командой только за 
три дня до чемпионата стра-
ны и, понятно, пока далек от 
оптимальных кондиций. Са-
мый ценный игрок Лиги чем-
пионов-2013 «запорол» пять 
подач, а эффективность его 
атак составила всего 47 про-
центов. В итоге швед набрал 
16 очков - на три меньше, чем 
его партнер по атаке фран-
цузский подданный Эрвин 
Нгапет. К слову, именно сын 
главного тренера «Кузбасса» 

поставил победную точку во 
второй партии – 25:23. Инте-
ресно, что в концовке этого 
сета Нгапет-старший дважды 
брал тайм-аут, когда на таб-
ло горели цифры «19:21» и 
«24:23». Перерывы пошли на 
пользу хозяевам, но только во 
второй партии.

Вообще по ходу матча 
французский тренер редко 
вставал со скамейки запасных, 
а вот его динамовский коллега 
Юрий Маричев, напротив, всю 
игру провел на ногах. Кстати, 
5 апреля нынешнего года ди-
намовцы Краснодара, ведомые 
тем же Маричевым, проигра-
ли в Кемерове ответный матч 
одной восьмой финала плей-
офф, и наставника южан от-
правили в отставку. Впрочем, 
52-летнего специалиста вскоре 
пригласили в столичное «Ди-
намо», а еще раньше утверди-
ли главным тренером женской 
сборной России, которая в 
минувшем сентябре завоевала 
золотые медали чемпионата 
Старого Света.

Летом краснодарскую ко-
манду, очередного соперника 
кемеровчан, возглавил арген-
тинец Хавьер Вебер, а состав 
пополнили олимпийский 
чемпион-2012 Юрий Бережко 
и титулованный связующий 
из Бразилии Марлон.

Сезон в суперлиге «бело-го-
лубые» открыли победой в Сур-
гуте над «Газпромом-Югрой» 
(3:1). Что ж, в ближайшую 
субботу болельщиков ждет ув-
лекательное противостояние 
давних соперников (команды 
встречались еще в подэлитном 
дивизионе), ведомых иностран-
ными тренерами.

Вадим АНТОНОВ.
Фото Кирилла Кухмаря.

табло

Открытый чемпионат 
России. Суперлига. 

Мужчины
Предварительный этап. 
Первый тур. 26 октября

«Кузбасс» (Кемерово) – 
«Динамо» (Москва) – 1:3 (18:25, 
25:23, 22:25, 22:25). «Газпром-
Югра» (Сургутский район) – 
«Динамо» (Краснодар) – 1:3. 
«Локомотив» (Новосибирск) 
– «Ярославич» (Ярославль) 
– 3:0. «Тюмень» (Тюменская 
обл.) – «Зенит» (Казань) – 0:3. 
«Урал» (Уфа) – «Шахтер» (Со-
лигорск) – 3:2. «Белогорье» 
(Белгород) – «Локомотив» 
(Харьков) – 3:0. «Грозный» 
(Грозный) – «Факел» (Новый 
Уренгой) – 3:1. «Губерния» 
(Нижний Новгород) – «При-
камье» (Пермь) – 2:3.

Управляющая компания «Промышленно-металлур-
гический холдинг» в лице угольной компании «Кокс-
Майнинг» сообщает о намерении произвести отчуждение 
действующих дочерних угледобывающих предприятий на 
индивидуальных условиях: 100% акций дочернего общества 
ЗАО «Сибирские ресурсы» (шахта «Владимирская»), 100% 
долю ООО «Горняк» (шахта «Романовская -1»), 100% долю 
ООО «Шахта «Бирюлинская».

Контактные данные: угольная компания «Кокс-
Майнинг», Калмыков Денис Анатольевич, тел.8(3842)772074, 
м.т. 9059024196, E-mail: kalmykov@kokc.kem.ru


